

HOMELIE 3-ème dimanche de Pâques

1ere lecture

Ce dimanche pourrait être appelé le **“dimanche du témoignage”**. Le livre des Actes des apôtres (1ère lecture) nous rapporte le discours de Pierre : il y témoigne de ce qu’il a vu. Il vient de guérir un homme paralysé qui mendiait à la porte du temple. Il s’adresse à la foule stupéfaite à cause de ce qui vient de se passer. Il leur explique que ce n’est pas par ses propres forces qu’il a pu opérer cette guérison. C’est Jésus mort et ressuscité qui en est le principal acteur. Ce Jésus qu’ils ont renié est ressuscité. Pierre et ses amis en sont témoins. La première urgence c’est que chacun se convertisse et se tourne vers Dieu. Cette urgence est aussi pour nous

2eme lecture

Comme Pierre St Jean adresse le même appel “Je vous écris pour que vous évitiez le péché.” C’est donc un appel à ne pas nous détourner de l’amour de Dieu et de nos frères. “Mais si l’un de vous vient à pécher, nous avons un défenseur devant le Père, Jésus le Juste.” Ca me fait repenser à la rencontre que nous avons eu cette semaine autour du livre d’Odile Ponton et une réflexion d’un ostéopathe que j’avais consulté et qui m’avait dit « j’ai quitté la religion catholique car elle est trop culpabilisante ». C’est vrai qu’il y a une inflation de paroles autour du péché qui rende un peu notre vie de chrétien et parfois nos liturgies un peu tristounettes. Mais bon accueillons dans la joie la Bonne nouvelle.

Evangile

Les disciples d’Emmaüs sont revenus à Jérusalem et raconter aux Apôtres ce qui s’était passé sur la route et comment ils ont reconnu Jésus à la fraction du pain et le voilà qu’à cet instant il est là au milieu d’eux au moment où ils parlent de lui. Il est là et c’est bien celui là même qui a subi la Passion ; ses pieds et ses mains en gardent la trace. Avec amour et patience, Jésus leur explique dans la Loi, les prophètes et les psaumes tout ce qui le concernait et enfin il les envoie « à vous d’en être témoins depuis Jérusalem et à toutes les nations ».

N’est ce pas ce que nous vivons en cet instant : Quand nous nous rassemblons, il est bien là présent au milieu de nous ; il vient raviver notre foi, il nous nourrit de sa Parole et de son Pain puis il nous envoie en mission pour témoigner de la foi qui nous anime.

Ce qui nous est demandé ce n’est pas resté entre chrétiens à l’intérieur de l’Eglise. Notre témoignage doit rejoindre tous nos proches, ceux qui ne connaissent pas le Christ, ceux qui n’ont pas célébré Pâques. Notre témoignage doit rejoindre aussi ceux qui sont dans les “périphéries »

Annoncer l’Évangile, ce n’est pas seulement proclamer des formules. Nous ne pouvons pas nous contenter de belles paroles. Jésus ne nous a pas envoyés pour cela. Le plus important c’est de tout faire pour que ces paroles se traduisent en actes dans nos vies.

L’Évangile de ce dimanche nous rappelle que les disciples d’Emmaüs ont vécu deux moments importants : l’accueil de la Parole (Moïse et les prophètes), puis la Fraction du Pain (C’est le nom qui était donné à l’Eucharistie). C’est là que nous sommes invités à puiser en vue de la mission que le Seigneur nous confie.

le pape François nous dit que “La joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l’isolement. Avec Jésus Christ la joie naît et renaît toujours.”

Oui vivons joyeusement l’Évangile

.